



# COMMUNIQUE DE PRESSE

24/11/23

## Le SIEA se dote d'une solution d'hypervision simple des équipements, des réseaux : un véritable outil de pilotage des politiques publiques pour les communes de l'Ain !

Ce mercredi 22 novembre, lors du salon des Maires de Paris 2023, le SIEA a signé une convention actant ainsi sa contribution à la création de la solution développée par HexaDone.

### Le projet d'un hyperviseur numérique pour un territoire plus durable

La solution souhaitée par le SIEA consiste à développer un outil permettant de piloter le territoire, gérer les réseaux, maîtriser l'énergie et exploiter ses données.

Cette solution rentre dans le cadre de la démarche TIDA, territoires Ingénieurs et Durable de l'Ain, qui vise, à terme, à capitaliser sur un socle d'infrastructures réseaux et d'objets connectés afin de proposer de nouveaux usages et services numériques à destination des collectivités de l'Ain et de leurs usagers. Cette solution doit permettre de centraliser et croiser les données publiques en temps réel, obtenir un fonctionnement plus sobre des équipements et bâtiments et pour finir avoir un territoire plus résilient grâce à une supervision plus de l'ensemble des réseaux et bâtiments. Tout cela s'ancre dans une volonté de territoire plus durable

### Le consortium, Lauréat de l'appel à projet TID

Pour mener à bien ce projet, le SIEA, élu Lauréat de l'appel à projet « Territoire Intelligent et Durable (TID) » lancé par l'Etat, a bénéficié de l'aide de ses partenaires locaux, la Régie Li@ain, la SEM LEA et du CEREMA, dans le cadre d'un consortium. L'objectif étant de développer un outil innovant d'hypervision des différents réseaux et systèmes à l'échelle du territoire aininois.

Le consortium a engagé une démarche de sourcing avec différents opérateurs dans l'objectif de qualifier de manière précise le besoin relatif à la solution d'hypervision attendue et permettre aux opérateurs économiques susceptibles d'y répondre de l'appréhender mais également d'envisager les solutions innovantes.

### Une technologie répliquable à l'échelle nationale

Le SIEA œuvre depuis le début du projet TIDA pour que les réflexions menées, les outils expérimentés et sa démarche soient répliquables. Cette solution d'hypervision répond clairement à cette volonté, puisque cette solution n'a pas vocation à répondre uniquement aux besoins du SIEA, mais à toutes les collectivités souhaitant la mise en place d'un hyperviseur.

CONTACT :  Service Communication - Marketing



[www.siea.fr](http://www.siea.fr)



[communication-marketing@siea.fr](mailto:communication-marketing@siea.fr)



## Une technologie répliquable à l'échelle nationale

Le SIEA œuvre depuis le début du projet TIDA pour que les réflexions menées, les outils expérimentés et sa démarche soient répliquables. Cette solution d'hypervision répond clairement à cette volonté, puisque cette solution n'a pas vocation à répondre uniquement aux besoins du SIEA, mais à toutes les collectivités souhaitant la mise en place d'un hyperviseur.

## Le SIEA et la Solution HexaDone

Dans sa phase de sourcing, le SIEA a été sollicité par la société HexaDone, comme d'autres sociétés afin de pouvoir qualifier et identifier précisément les besoins des collectivités territoriales. Hexadone est une solution numérique, développée par Orange et la Banque des Territoires, pour accompagner toutes les collectivités territoriales dans leur gestion et l'utilisation de leurs données territoriales.

## La suite du projet

Le SIEA va continuer à affiner sa solution d'hypervision en expérimentant de nouveaux cas d'usage, en déployant les objets connectés nécessaires aux territoires, à collaborer avec les éditeurs de superviseurs, avec les entreprises. Les différents cas d'usages développés et à développer par les superviseurs métiers et le déploiement des objets connectés sur notre territoire vont ouvrir la porte à une 2<sup>de</sup> phase de sourcing.

**Le SIEA invite l'ensemble des collectivités à poursuivre les réflexions communes, afin de continuer à être ambitieux, continuer à innover, et continuer à proposer une solution simple, sécurisée et répliquable.**

Le SIEA est une collectivité qui regroupe l'ensemble des communes de l'Ain depuis plus de 70 ans. L'établissement présidé par Monsieur Walter Martin et dirigé par Madame Stéfany Douillet est au service des communes Aindinoises et vise à mutualiser les actions, moyens et ressources. Ainsi, l'action du SIEA se traduit par des conseils techniques, des groupements, des participations financières et surtout la réalisation, l'exploitation et la maintenance d'infrastructures liées à l'aménagement du territoire. A l'origine, le SIEA organise le service public de distribution d'électricité sur l'ensemble du territoire départemental. Au-delà de cette compétence, le SIEA est un acteur essentiel concernant d'autres domaines d'intérêt général, tels que l'éclairage public, le système d'information géographique, la transition énergétique, le gaz, les achats et la maîtrise de la demande en énergie ou encore la fibre optique.

CONTACT :  Service Communication - Marketing



[www.siea.fr](http://www.siea.fr)



[communication-marketing@siea.fr](mailto:communication-marketing@siea.fr)